

LVA hebdo

INFORMATIONS MUNICIPALES



"Une moitié de l'espèce humaine est hors de l'égalité, il faut l'y faire rentrer : donner pour contre-poids au droit de l'homme le droit de la femme."

Victor Hugo



Le chiffre

448

jeunes ont participé à la Boum organisée par le service jeunesse

▶ 3 Le printemps des femmes est lancé



▶ 7 De bons résultats pour nos clubs sportifs

▶ 4-5

Dessiner ensemble l'avenir de notre ville

Jeunesse

Le dance floor de l'espace Ferrat a ambiancé les ados



Hommage à Jean-Louis Debré

Jean-Louis Debré nous a quittés. Ministre de l'Intérieur de 1995 à 1997, Président de l'Assemblée nationale de 2002 à 2007 et du Conseil constitutionnel de 2007 à 2016, cette figure politique est venue à plusieurs reprises dans notre ville.

En février 2019, Jean-Louis Debré avait déclamé son amour de la République devant 270 personnes lors d'une conférence à l'espace Jean-Ferrat, après avoir inauguré l'exposition «Marianne : les visages de la République», organisée au musée de la Tour abbatiale.

Plus récemment, le 8 mars 2023, à l'occasion du Printemps des Femmes, il est monté sur la scène d'un Théâtre des Sources comble pour jouer son spectacle «Ces Femmes qui ont réveillé la France». Il avait également visité la Maison Louise de Bettignies.

«J'ai appris avec une grande tristesse la disparition de Jean-Louis Debré. Homme de dialogue, il partageait avec les Français l'amour de la République, de son histoire, jusque sur les planches des théâtres», souligne le maire qui adresse toutes ses condoléances aux proches de Jean-Louis Debré.

63^e commémoration du cessez-le-feu en Algérie

MER. 19 MARS

▶ 11:00 - Jardin de la Mémoire

Soirée chic, détail choc. Le service jeunesse avait annoncé la couleur pour cette 3^e édition de la Boum, les 448 pré-ados et adolescents présents se sont pris au jeu samedi 1^{er} mars. Les robes de soirée, de princesse et les costumes étaient assortis de sombrero, de lunettes de ski, de gilet de sécurité...

Les parents ont souvent accompagné leurs enfants jusqu'à l'entrée. «J'avais lu que ça avait bien marché l'année dernière, je leur ai proposé de venir», explique Audrey, maman d'ados de 14 et 16 ans. «Je suis confiante dans l'organisation. C'est bien que la ville organise ça, c'est une bonne occasion pour les jeunes de s'amuser.»



Une soirée de bonne ambiance et d'amitié

Zoé et Manon, 15 ans, arrivent. Elles étaient déjà venues l'an dernier. «Il y avait une bonne ambiance. Ça nous permet de voir des amis.»

Un vestiaire est prévu. Dans la salle, les agents municipaux portent des accessoires lumineux pour être identifiés par les jeunes en cas de besoin. Quentin, animateur jeunesse, a lui un micro.

«Les filles, mettez-vous d'un côté, les garçons de l'autre. On va faire un battle.» Il rythme la soirée. «Allez, on danse ! Profitez-en.»

Dans la jeune et joyeuse foule, Andréa et Achille, 12 ans. Ils sont là pour la première fois. Ils sont plutôt rap d'habitude, mais ils accrochent bien. «C'est ambiançant !», résume Andréa. Ils étaient là, comme beaucoup d'autres, jusqu'à la fermeture de la piste de danse à 23 heures.



Les inscriptions aux accueils de loisirs vont débiter

Plus qu'un mois avant les vacances. Des accueils de loisirs seront organisés du lundi 7 au vendredi 18 avril à la Fourmilière (maternels), aux écoles Louise-Dematte, Bracke-Desrousseaux, Georges-Walliers (maternels et élémentaires), et Eugène-Pauwels (pré-ados et adolescents). Pour faciliter le transport des enfants, des navettes sont prévues entre certains de ces accueils. Les inscriptions débutent le lundi 10 mars et seront possibles jusqu'au 28 mars.

Elles peuvent se faire en ligne, sur le Portail Famille (<https://saint-amand-les-eaux.portail-familles.app/>), ou en régie (19 rue du 18-Juin-1940 du lun. au ven. de 8:30 à 12:00 et de 13:30 à 17:30).

Un parcours de parentalité raconté dans un documentaire

Le réalisateur, Victor Desmettre, a filmé deux Amandinois tout au long de leur aventure parentale. Avant qu'un premier bébé ne vienne agrandir leur famille, il leur a fallu traverser plusieurs fausses couches. Ces années d'attente, de deuil, de doutes, d'espoir sont devenues un documentaire *Nos petites bulles* qui témoigne des difficultés que l'on peut rencontrer à devenir parents.

Ce film, fait d'intimité et de sensibilité, sera projeté en avant-première mercredi 12 mars, à 19:30, au Théâtre des Sources, en présence du réalisateur, de la production, du couple et suivi d'un temps d'échanges (gratuit, sans réservation). Il sera ensuite diffusé le 13 mars, à 22:50, sur France 3 et disponible sur FranceTV.



LE PRINTEMPS DES FEMMES



L'histoire toujours inachevée de l'émancipation des femmes, l'égalité entre les sexes, voilà le beau programme que développe la ville en mars : expositions, théâtre, animations rythment le calendrier de ce mois dédié à cette égalité première, combat de chaque jour.

La Maison Louise-de-Bettignies présente en ce Printemps des femmes l'exposition Premier Bal. Elle ouvre sur un univers de symboles, d'interrogations sur notre époque : l'écologie, la nature, l'intelligence artificielle, l'engagement, la liberté, autant de thèmes qui poussent à la réflexion sur la place des femmes dans notre histoire et dans notre avenir. Étonnant rendez-vous à ne pas manquer.

Un maître de la tôle, Walter Polaert

Le goût du dessin, de la création a poussé depuis son plus jeune âge Walter Polaert vers la sculpture. Servi par sa maîtrise des outils techniques, cisaille, découpe plasma, soudure, cet artiste amandinois mène une œuvre originale, puissante et « questionnante ».

« Je poursuis chacun de mes projets, comme la création d'un puzzle dont je peux gommer les pièces, les reconfigurer à la mesure de mon imagination. Je ne lâche jamais. Cela m'occupe l'esprit tout entier. Je fais, je refais jusqu'à l'aboutissement. »

« Je mène deux séries de travaux, des incarnations d'animaux, tête, corps, détails que je destine à la vente auprès de décorateurs, de collectionneurs (lire ci-dessous) et, à côté, au centre de ma création, des robes de femmes qui m'inspirent. Ces robes présentent deux faces, l'une très esthétique, l'autre qui porte un message, une sensibilisation. » Ainsi la robe Erika autour de la marée noire, Marianne que l'on peut porter via la photo, la danseuse en tutu hors de sa boîte à musiques ou encore la dernière sorcière brûlée en Europe.

Usineur, poète du métal, Walter Polaert est à découvrir à l'Historial et à la Maison Louise de Bettignies. Étonnante rencontre avec un messenger de la beauté et d'interrogations universelles.

▶ Jusqu'au dim. 30 mars. Du mar. au ven. de 14:00 à 17:00, sam. et dim. de 14:00 à 18:00 - Maison Louise de Bettignies, 114 rue Louise-de-Bettignies. Gratuit. Le sam. 15 mars, à 16:00, les élèves du CEPAC réaliseront une démonstration de danse au cœur de l'exposition



Mais aussi...

Une Faune métallique à l'Historial amandinois

Ouvrez l'œil en traversant l'Historial. Quelques animaux se mêlent et dialoguent avec la collection permanente de ce lieu mémoire de l'histoire de notre ville.

▶ Jusqu'au dim. 30 mars. Jeu. et ven. de 9:00 à 12:00 et de 14:00 à 17:00 - Historial amandinois, 14 rue du Thumelart. Gratuit.



De nombreuses initiatives partout en ville

DU 6 AU 9 MARS

Wacq'Artribu, exposition et animations artistiques

▶ De 10:00 à 18:00 - Ateliers du Wacq, 4 rue du Wacq. Gratuit

DU 7 MARS AU 2 AVRIL

Du regard à la plume... de la plume au regard, exposition de Chriscréas et David Donnez

▶ Aux horaires de la Médiathèque communautaire des Encres

VENREDI 7 MARS

Vendred'histoires sur l'égalité filles-garçons

▶ De 17:00 à 17:30 pour les 3-6 ans de 17:30 à 18:00 pour les 7-11 ans - Médiathèque des Encres. Gratuit, sur réservation au 03 27 22 49 80

SAM. 8 MARS

Projection en avant-première de **Black Box Diaries**. 1€ reversé à **Nous Toutes Valenciennes** par billet acheté

▶ 21:15 - Cin'amand

Et si on en parlait ? **COMPLET**

▶ 20:30 - Théâtre des Sources

DIM. 9 ET 16 MARS

Rosa Parks « La femme qui a dit non », atelier parents-enfants par Chriscréas et David Donnez

▶ 10:00 - Médiathèque des Encres. Animations en deux séances. Gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80. Dès 7 ans

Balades amandinoises, parcours matrimonial

Angèle Lecat, Louise Nicolle, Sidonie, Rosala d'Italie, Louise de Bettignies... Marchez sur les pas des personnalités féminines amandinoises et nationales qui ont marqué l'histoire.

▶ Plus d'infos sur <https://saint-amand-les-eaux.fr/les-balades-amandinoises>



Concertations

Le futur de la ville se décide ensemble

Avant le débat d'orientation budgétaire et le vote du budget de la Ville, le maire, entouré d'élus et de techniciens, est allé à la rencontre des Amandinoises et des Amandinois pour leur présenter un projet pour l'année 2025 et voir avec eux comment le peaufiner, l'améliorer, l'adapter pour répondre au mieux à leurs besoins et leurs souhaits.

Les prochaines dates qui vont rythmer la vie amandinoise

Vivre ensemble, c'est aussi s'amuser et partager des moments ensemble.

Lors des réunions de concertation, il a été rappelé que le 80^e anniversaire de la victoire du 8 Mai 1945 sera, par exemple, l'occasion de nous réunir, tout comme le concours hippique, le plus ancien concours de France, qui se tiendra au Parc de la Scarpe du 16 au 18 mai pour sa 127^e édition avec son habituelle compétition mêlée d'animations pour toute la famille.

La Faïtes du Jardin réunira à son tour toutes les générations le 29 mai sur la Grand'Place.

Le Festival de l'eau fera, du 20 au 22 juin, la part belle aux associations amandinoises qui participeront également au Village des associations, le samedi 21 juin au Parc de la Scarpe.

Le marathon des Gueules noires le 29 juin puis la traversée de notre ville par le Tour de France le 7 juillet laisseront place aux festivités de l'été avec le concert dans le jardin de la Tour le 13 juillet, le festival international des Carillonnades du 15 au 17 août et la Ronde des sources le 29 août. La braderie brocante, quant à elle, marquera la rentrée le 14 septembre.

C'est une tradition à Saint-Amand. Chaque début d'année est l'occasion pour les habitants et les élus de se rencontrer pour échanger autour du budget de l'année, des projets dans la commune, dans les quartiers, de la vie quotidienne. « Les changements de la ville, on va les construire ensemble », a précisé le maire, Fabien Roussel, lors de la première des réunions de quartier vendredi 21 février. De nombreux Amandinoises et Amandinois ont répondu à l'invitation.



Un budget malmené mais au service de tous

Le budget de la Ville leur a d'abord été présenté. À nouveau, il est grevé par une diminution des dotations de l'État alors que ce dernier demande aux collectivités de participer au rem-

boursement de sa dette et augmente certaines charges. Suite au recours d'une entreprise locale, la cité thermale subit, par ailleurs, une diminution de ses rentrées fiscales. Tout cumulé, Saint-Amand fait face cette année à une perte de recettes de 2,06 millions d'euros.

Avec ses 40 millions d'euros de budget, la commune compte maintenir son soutien aux associations, à la jeunesse, à la culture, aux sports, aux différents dispositifs et aides qui existent.

Elle prévoit aussi d'investir 9 millions d'euros pour achever les travaux au Parc de la Scarpe, construire des pistes de padel près du complexe de tennis, effectuer des travaux de voirie, dans les écoles, améliorer le cadre de vie, renforcer la sécurité en développant la vidéoprotection, poursuivre le passage de l'éclairage public en LED...

Une demande des habitants d'améliorer la voirie

Très vite, les échanges ont laissé apparaître l'existence de trous dans des chaussées et sur des trottoirs, de l'éclairage à améliorer sur les routes de campagne, de la vitesse excessive de la part des automobilistes, des conducteurs de poids lourds et de bus, la remontée de sens interdit et autres incivilités qui gâchent le quotidien.

Le vélo a également été évoqué lors de plu-



sieurs réunions de quartier. Parfois parce que, comme les trottinettes, ils circulent sur les trottoirs et obligent les piétons à marcher sur la chaussée. Souvent, pour appeler à une meilleure sécurité des cyclistes sur les routes.

« La question de la sécurité routière et de la voirie doit devenir une priorité », a indiqué le maire lors de la dernière réunion de quartier qui se tenait, vendredi 28 février à la résidence de la Collinière.

Il est vite apparu que nombre des rues qui ont besoin de travaux ou d'aménagements sécuritaires sont des voies départementales. C'est notamment le cas pour les rues Louise-de-Bettignies, Henri-Durre, la route de Condé. La Ville, depuis longtemps, demande au Département d'intervenir. Elle va poursuivre en ce sens. Elle va également solliciter la préfecture pour que les radars mobiles puissent aller dans les rues évoquées par les riverains où la circulation semble trop rapide.

Sans attendre, la Ville souhaite par ailleurs accélérer le déploiement de la vidéosurveillance et l'extension des zones de circulation à 30 km/h.

Les enjeux du quotidien évoqués

Il s'est invité en ville comme dans les discussions. La présence du frelon asiatique a été abordée, tout comme le curage des fossés, l'inquiétude d'inondations possibles à l'avenir, de montée des eaux, l'installation de bornes de recharge pour les voitures électriques, les nombreux dépôts sauvages.

La question du tri des déchets, des sacs poubelles qui empiètent sur les trottoirs, sont déchirés par les animaux et laissent leur contenu s'éparpiller, du passage du Saubois et du Moulin Blanc aux poubelles et de la taxe d'enlèvement a aussi été évoquée.



« On va chercher des solutions, déterminer les priorités, construire un plan pluriannuel, a souligné Fabien Roussel à l'issue des concertations. Pendant trente ans, la ville s'est profondément transformée. Il ressort de nos échanges votre envie que l'on travaille maintenant et durant ces prochains mois sur le quotidien. »



Élus et techniciens de la ville vont désormais adapter et affiner le budget de la ville qui sera présenté lors du prochain conseil municipal (18:30, jeudi 20 mars à l'Espace Jean-Ferrat). ◀



▶ De très nombreux représentants des associations amandinoises sont venus, vendredi 14 février, espace Jean-Ferrat, partager des remerciements pour le matériel et les salles que la mairie met à leur disposition chaque année.

Ils ont également fait part de demandes, comme davantage de places de stationnements autour du boulodrome. Dossier sur lequel la municipalité travaille. Elle veut, en effet, augmenter le nombre de places dans le centre-ville et améliorer leur signalétique.



▶ Les cheffes et chefs d'entreprises amandinoises se sont réunis vendredi 28 février pour découvrir eux aussi le projet de budget 2025. Le maire a aussi abordé les questions du rôle de sponsor qu'ils peuvent avoir pour les associations amandinoises, de l'enjeu d'accueillir des stagiaires et alternants de la ville dans leur structure. Ils ont également pu évoquer des problèmes de voirie et des questionnements sur les chantiers à venir ou sur la mobilité des employés habitant hors de l'Amandinois.



▶ Les commerçants sont également venus nombreux à la réunion de concertation qui leur était dédiée le 20 février. Des échanges, il est notamment ressorti le besoin de mieux indiquer les parkings et le nombre de places de stationnement qu'ils offrent.

La question du retour prochain du marché sur la Grand'place était également au cœur des discussions. Elle le sera aussi ce vendredi 7 mars pour la dernière des réunions de concertation dédiée aux commerçants du marché.

Suite au conseil communautaire du lundi 24 février, ces textes sont publiés sans retouche et les propos ci-dessous n'engagent que leurs auteurs.

La CAPH et les grenouilles

On nous reproche parfois d'être trop critique à l'égard de la CAPH. Il est donc nécessaire d'être factuel et de prendre un peu de recul pour voir ce qu'est devenue notre agglomération en une petite quinzaine d'années. C'est toujours intéressant de voir les choses sur la durée...

Entre 2011 et 2025, les charges de personnel sont passées de 7,2 à 15,1 millions, soit + 108%.

Sur la même période, les produits de la fiscalité ont augmenté de 53 %, passant de 70 à 107 millions.

Il faut être honnête intellectuellement, il y a eu de l'inflation sur la période : +26,5 %.

Ce qui signifie, très factuellement, que les impôts perçus par la CAPH ont augmenté 2 fois plus vite que l'inflation et que les charges de personnel ont augmenté 4 fois plus vite.

Du côté des dépenses d'équipement, ça dépend si on regarde le budget 2024 ou celui annoncé pour 2025 : s'il s'agit de ce qui s'est fait l'an dernier, on est à peu près au même niveau d'investissement qu'en 2011 (-2,7 %) ; si l'on en croit les prévisions pour 2025, la CAPH dépenserait 61,7 millions, soit une augmentation de 17 % par rapport à 2011. En tout état de cause, les investissements, eux, n'ont pas suivi l'inflation...

Et la dette, dans tout cela ? Il paraît en effet que seul l'Etat génère des dettes publiques, que les collectivités locales sont gérées « en bon père de famille »... Eh bien, au 1er janvier 2011, le stock de dette de la CAPH était de 14 millions. Au 1er janvier 2025, il s'établit à 72 millions. Notre dette a donc été multipliée par 5 !

Pendant ce temps-là, avec toutes ces dépenses de fonctionnement et ces dettes, la vie des habitants de la CAPH en a-t-elle au moins été améliorée ? Que chacun en juge.

Ces chiffres nous font penser à la légende d'une petite grenouille : jetez-la dans une casserole d'eau bouillante, elle bondira instantanément pour en sortir et se sauver ; plongez-la dans une eau agréablement tiède, qu'on fait chauffer régulièrement et inexorablement, elle finira ébouillantée sans s'en rendre compte et elle mourra... C'est toute l'histoire de nos impôts et de nos dettes...

AGIR POUR SAINT-AMAND

Éric CASTELAIN

À la Mairie comme à la CAPH: «Au pays des promesses, on meurt de faim !»

«Face à l'état financier très dégradé de notre ville et de la CAPH, le maire remplaçant Alain BOCQUET et son alter ego président de la CAPH déploient de belles paroles et effets de manche pour masquer leur responsabilité dans cette situation et ses conséquences pour la population. **A un an des élections municipales et communautaires ils lancent une surenchère de promesses aussi vaines que chimériques.** A l'exemple des sept réunions publiques organisées par la Municipalité avec à peine 300 personnes (2% des habitants) pour palabrer sur le budget communal 2025 et faire comme si elle était déjà réélue en 2026 en s'engageant sur des projets futurs extravagants qu'elle n'a pas les moyens de réaliser. A contrario, nos Conseillers Départementaux Eric RENAUD et Claudine DEROEUX ont obtenu la rénovation du Pont du Moulin Blanc par le

Département qui mobilise avec la SNCF les 2,5 millions d'euros nécessaires. Aussi et comme annoncé en 2024 par Eric RENAUD Administrateur du SDIS 59, la nouvelle caserne des pompiers est désormais sur les rails. Le projet architectural a été retenu en janvier dernier pour un montant de 8,5 millions d'euros; cet équipement moderne et fonctionnel pour nos pompiers sera implanté rue de la pannerie et livré en 2027. En ce qui la concerne, **la CAPH refuse toujours de rembourser les 16 millions d'euros de la Taxe poubelles 2021 aux habitants et veut les subtiliser pour renflouer ses caisses et poursuivre ses dépenses somptuaires inutiles. Mais l'Alliance Amandinoise veille au grain. Notre Conseiller Communautaire Eric RENAUD a engagé les actions juridiques nécessaires contre la CAPH pour l'obliger à rendre leur argent à tous les contribuables lésés.**

Les procédures sont en cours et devraient désormais aboutir à un remboursement général. A l'aube de l'année pré-électorale qui s'ouvre, **notre groupe sera attentif et vigilant sur les dérives clientélistes et autres promesses démagogiques de la majorité municipale. Pour cela les Amandinois(es) peuvent compter sur nos propositions concrètes pour répondre efficacement à leurs préoccupations quotidiennes tant il est vrai "qu'au pays des promesses, on meurt de faim !"**

L'ALLIANCE AMANDINOISE

Éric RENAUD, Claudine DEROEUX,
Antoine DELTOUR, Nathalie GRIMAUX-BIGEX,
Hassane MEFTOUH

Soutenons nos pompiers !

Chers Amandinois,

Lors du dernier conseil communautaire de la CAPH, mon collègue Sénateur Joshua Hochart a pris la parole concernant la situation des sapeurs-pompiers, une motion de soutien a été votée. Il a demandé des actes concrets, notamment à Saint-Amand pour la construction de la nouvelle caserne.

Ces dernières semaines, Bérengère s'est rendue à l'assemblée générale du très dynamique comité des fêtes du quartier du Saubois, une année plus que réussie ! Nous sommes aussi allés au salon de la pêche à St Amand organisé par les « camarades pêcheurs ».

Guillaume s'est rendu au salon de l'agriculture à Paris pour soutenir les agriculteurs locaux et a

félicité notamment Etienne Desmons de Maulde, qui a remporté le 2ème prix grâce à sa magnifique jument, trait du Nord. Ensuite, Guillaume a eu l'honneur d'être nommé Vice-Président du groupe d'amitié France-Belgique, membre du conseil d'amitié de l'Agence Régionale de Santé Hauts-de-France et secrétaire du groupe d'étude sur le thermalisme, groupe très important pour la circonscription afin de défendre le développement du thermalisme et les retombées économiques liées.

Il a également rencontré le directeur de l'agence France Travail de Saint Amand pour échanger sur l'emploi dans notre territoire et l'accompagnement des personnes en recherche d'emploi.

Guillaume a posé une question au gouvernement

(à retrouver sur sa page facebook) concernant l'absence de mesures concrètes pour anticiper le défi du vieillissement et soutenir le maintien à domicile des personnes âgées.

Enfin, pour information, **Jordan Bardella, Président du Rassemblement National, nous fait l'honneur d'être présent à Valenciennes ce samedi 8 mars** pour une séance de dédicaces et des échanges avec les habitants du Valenciennois. Pour plus d'informations, merci d'envoyer un mail à guillaume.florquin@gmail.com ou sur la page facebook « Guillaume Florquin ».

DÉFENDRE LES AMANDINOIS - RASSEMBLEMENT NATIONAL

Guillaume FLORQUIN et Bérengère MAURISSE

Soutien à nos pompiers dont les moyens doivent être renforcés

Le dernier conseil communautaire de La Porte du Hainaut a été l'occasion de mettre en avant la **question des moyens alloués à nos pompiers qui sont très largement insuffisants dans notre agglomération**, alors que la CAPH a financé le SDIS à hauteur de plus de 110 000 millions d'euros depuis 2002 et que la contribution pour cette année 2025 va atteindre près de 8 millions d'euros.

Dans toutes les casernes de La Porte du Hainaut, les pompiers dénoncent des conditions extrêmement dégradées qui ne leur permettent pas de mener à bien leurs missions de secours et d'assistance. Celles-ci se sont pourtant considérablement élargies et les pompiers sont bien souvent les premiers appelés par la population dès qu'un problème grave survient. Leur rôle est plus que jamais essentiel !

Casernes insalubres et inadaptées, notamment pour les femmes, matériels vétustes, sous-effectif, les maux auxquels sont confrontés nos pompiers sont nombreux et ils le font savoir depuis de nombreuses années, c'est pourquoi **le conseil communautaire a voté une motion réclamant un plan d'urgence pour les Sapeurs-Pompiers de La Porte du Hainaut.** Leurs demandes doivent être entendues et satisfaites, c'est une question de dignité pour ces professionnels qui risquent leurs vies et de sécurité pour notre population.

Saint-Amand-les-Eaux et sa caserne sont concernées, nous nous battons depuis de nombreuses années pour obtenir une nouvelle caserne à la hauteur des enjeux de sécurité de notre ville et de sa population qui compte de nombreux équipements

sportifs et culturels, de nombreux sites industriels, entreprises, commerces et doit donc bénéficier d'une protection à la hauteur.

Cela est en bonne voie, nous avons obtenu des engagements du Département que celle-ci soit réalisée au plus vite et nous serons bien vigilants à ce que ces engagements soient tenus.

ENSEMBLE SAINT-AMAND AU CŒUR

Jean-Marc MONDINO, Fabien ROUSSEL,
Cécile GRASSO-NOWAK, Noura ATMANI,
Pascale TEITE, Hélène DA SILVA,
Didier LEGRAIN, Patrick DUFOUR
- Conseiller-e-s communautaires

Football

«Après la claque reçue la semaine dernière, ça fait du bien de repartir sur de bon rails»

Le SAFC recevait Choisy-au-Bac dimanche. Les joueurs et l'entraîneur avaient tous le même objectif : effacer des esprits le résultat de la semaine précédente à Marcq-en-Barœul (3-0). Après une entame compliquée avec un « déséquilibre défensif », l'adversaire en profite pour marquer le 1^{er} but de cette rencontre. Les joueurs de Jérôme Foulon s'en sortent à la mi-temps avec une égalisation.

Les opportunités créées ont permis de relancer les joueurs pour enfin marquer le 2^e but tant attendu dans la 57'. Un carton rouge met en difficulté le SAFC à la suite de l'expulsion du gardien, ce qui ne va pas empêcher Baptiste Nouchet n°9 de faire son doublé permettant ainsi au SAFC de remporter le match 3-1.



Point week-end

RUGBY

Quelle saison fantastique pour l'Union Hainaut rugby féminin (UHRF)! Composée de joueuses amandinoises et valenciennes, l'équipe n'a concédé qu'une seule défaite depuis le début de la saison. Dimanche, face au ROIC tourquennois, elle a décroché sa 7^e victoire (51-38) en 8 journées de championnat.

GYMNASTIQUE

Cinq équipes de l'Amandinoise participaient, dimanche 2 mars, aux coupes régionales interclubs et aux qualifications pour les coupes nationales interclubs.

En jeunes poussins, l'équipe 1 est arrivée 8^e et l'équipe 2 : 7^e. Dans la catégorie CRI pupilles « poussins-benjamins-minimes » comme en « poussins-benjamins », les équipes sont montées sur la 3^e marche du podium. Quant à l'équipe qui matchait en catégorie CNI, formée de 3 pupilles et de 3 adultes, elle a fini 2^e et s'est qualifiée pour la finale nationale.



KARATÉ

Ilan Belhacene, du KaratéThai Boxing Club de Saint-Amand, a remporté ce week-end la Coupe Régionale en benjamins moins de 40 kilos.

ATHLÉTISME

Célestine Delrieu, Fiona Dhote, Lynn Boisseau, Caroline Delahaye, Hania Vasseur, Sasha

Brzezinski et Baptiste Pelletier ont participé, le week-end dernier, au championnat de France de cross country à Challans. S'ils n'ont décroché de podium, ils ont fait rayonner les couleurs du NSAEC et de la ville.

ESCALADE

Treize grimpeurs de l'Escal'amandinoise ont participé dimanche au championnat régional de vitesse. Chloé Garbuio (seniors femmes) a décroché la médaille de bronze.



RÉSULTATS ET ANNONCES

MER. 26 FÉV., SAM. 1 ^{er} & DIM. 2 MARS			
Championnat LFH	Handball	JDA Dijon ▶ SAHPH	26-30
1/4 finale Coupe de France	Handball	Paris 92 ▶ SAHPH	27-25
Championnat LF2	Basket	USBO ▶ SAHB	43-50
Championnat R3 masculin	Rugby	Lens ▶ RCA	31-19
Championnat Prénationale masculin	Volley	AAVB ▶ Le Quesnoy	0-3
SAM. 8 MARS			
20:45	Jean Verdavaine	Handball	SAH-PH ▶ Pévèle. Championnat séniors masculin
DIM. 9 MARS			
13:30	Maurice Hugot	Basket	USAPH ▶ HASNON. Championnat séniors masculin

Lotos

SAM. 15 ET DIM. 16 MARS

Organisé par la société de chasse Cubray-Croisette
▶ 16:00 le sam., 14:30 le dim. - Salle Alfred-Lemaître

VEN. 28 MARS

Organisé par le Pôle seniors

▶ 14:00 - Pôle seniors. Infos et inscriptions sur place, 50 avenue du Clos ou 03 59 83 87 70

Cin'Amand www.cinamand.fr

JUSQU'AU MARDI 11 MARS

Black Box Diaries - Dragon Ball Z : Battle Of Gods (Extended Cut) - Mickey 17 - Le Secret De Khéops - La Vie Devant Moi - Mercato - The Monkey - Bridget Jones : Folle De Lui - Captain America: Brave New World - The Brutalist - God Save The Tuche - Paddington Au Pérou - Mon Gâteau Préféré - Un Parfait Inconnu - Une Nuit Au Zoo - Sonic 3, Le Film - Mufasa : Le Roi Lion - En Fanfare - Anora - Bon Voyage, Dimitri !

SAM. 8 ET DIM. 9

Exposition de peinture

par les peintres des Amis des moulins amandinois avec les aquarelles d'Yvette Lenfant.

▶ De 14:00 à 18:00 - Villa Dubois, rue Mathieu-Dumoulin. Entrée libre

VEN. 14 MARS

Soirée jeunes à la ludothèque sur le thème « cartes en folie »

▶ De 19:00 à 21:00 - Ludothèque, résidence de Nicolas-Dubois à l'Elnon. Gratuit, sur inscription au 06 76 74 86 58

SAM. 15 MARS

Opération Hauts-de-France propres. Chacun est invité à participer à cette action de ramassage des déchets sauvages

▶ De 9:00 à 11:30 - Port fluvial

The show must go on, les plus grands tubes de Queen interprétés par l'école de musique de Saint-Amand et le conservatoire de Denain

▶ 20:00 - Théâtre des Sources. Entrée libre

JEU. 20 MARS

Grande lessive, création et exposition de dessins

▶ Tout au long de l'après-midi - Parc de l'Elnon. Gratuit, ouvert à tous

VEN. 21 MARS

Fête de printemps

par le Comité du Moulin des Loups et de la Collinière, avec concours de déguisement parents-enfants, distribution de chocolats chauds, crêpes, vélos fleuris bienvenus

▶ De 18:00 à 20:00 - Maison de quartier Jean-Claude Camelot, 10 Les Mésanges, rue du Limon

LES 22 ET 23 MARS

Exposition par Scultpam

▶ De 14 à 18:00 - Villa Dubois, rue Mathieu-Dumoulin. Gratuit

En bref...

De la cuisine à la création de leur vaisselle

Au cours de leur 1^{ère} année de CAP Production et service en restauration, ces 19 élèves du lycée Couteaux découvrent les ficelles de leur futur métier. Claire Lajoie, professeure en biotechnologie, et Corinne Guéry, coordinatrice ULIS, ont souhaité, cette année, les faire travailler également sur les contenants. Elles ont, pour cela, sollicité l'association Sculptam.

Trois sculptrices les ont initiés au travail de la matière et les ont aidés à réaliser, lundi, des plats en forme de pommes, poires et fraises. Les élèves, en retour, leur confectionneront des tartes avec ces mêmes fruits.



Littérature

La reconstruction après séparation mise en mots par une Amandinoise

En trois phrases, leurs vingt-trois années de vie commune volent en éclat. Céline Darel se promet de ne pas pleurer devant leurs trois enfants. La nuit, elle ne dort plus, alors elle écrit. « C'était une thérapie », soulignait l'auteure, samedi, lors d'une séance de dédicaces à Saint-Amand où le maire est venu saluer son courage. J'écrivais mes sentiments, mes ressentis. » Ses feuillets s'entassent dans un tiroir jusqu'à ce qu'une proche demande à les lire. « J'ai aimé toutes les références faites à d'autres auteurs », explique celle-ci. Elle montre les textes à son compagnon qui travaille dans l'édition. Il est séduit lui aussi. « J'ai apprécié sa nouvelle approche, par thème. Un chapitre, c'est un thème, une définition et comment chacun se retrouve dans celle-ci. J'ai trouvé ça profond, avec un style derrière. C'est très agréable, très dynamique. » « Céline a une étincelle de compassion, de bienveillance, d'amour, confie sa mère et lectrice, Thérèse. Quelqu'un qui a ça, arrive mieux à sortir la tête de l'eau lorsqu'il vit ce chaos. » Avec leurs encouragements, Céline Darel continue d'écrire. Elle envoie son manuscrit à 17 maisons d'édition et reçoit 15 retours positifs. *Toi, moi... mais plus jamais nous !* est ainsi paru aux éditions Maïa.

Printemps des poètes**Les doux mots vont résonner dans la cité thermale**

La poésie volcanique, c'est le thème que s'est donné cette année le Printemps des poètes. Les amoureux des mots que sont les membres de Paroles d'Hucbald s'en saisissent pour composer une soirée pleine de poésie, ouverte à tous, vendredi 7 mars, à 19:30, au Café aux sports.

Pour sa part, la Médiathèque des Encre consacre son Vendred'histoire aux jeux poétiques le vendredi 14 mars, de 17:00 à 17:30 pour les enfants de 3 à 6 ans, de 17:30 à 18:00 pour les 7-11 ans (gratuit, sur inscription au 03 27 22 49 80).

Aux ateliers du Wacq, deux artistes de Wacq'Artribu vont également exposer leur poésie du 20 au 23 mars. Le 22 mars, Marie-Christine Mourier proposera également un atelier d'écriture, pour public adulte, « Poésie minuscule » de 10:00 à 12:00 et l'Étoile d'Arachné un atelier « Barbotine, barbotons » pour les plus de 6 ans. Les deux sont gratuits, sur réservation à natbouillez@gmail.com ou 07 68 76 14 58

▶ SANTÉ

Le centre hospitalier de Saint-Amand organise un café-rencontre avec une patiente experte et une aide-soignante pour évoquer la sclérose en plaques.

▶ De 14:30 à 16:30, ven. 21 mars - Salle Nicolas-Desmoutiers au centre hospitalier. Gratuit, sur inscription au 06 51 23 10 85 ou ndumez.liguesep@gmail.com

▶ VIVRE ENSEMBLE

Les trottoirs sont des lieux qui nous permettent

de nous déplacer, de nous rencontrer, de nous mettre en sécurité. Signes de la longue histoire de notre ville, de nombreux trottoirs sont étroits.

Chacun peut aider à ce que tous profitent au mieux de ces lieux utiles par exemple en n'y abandonnant aucun déchet, en ne se garant pas dessus, en rentrant les poubelles aussitôt vidées ou en veillant à les mettre à un endroit qui ne gêne pas, en ne les utilisant pas pour faire du vélo ou de la trottinette.

▶ CAMPAGNE D'ÉTÉ DES RESTOS DU CŒUR

Les inscriptions pour la campagne d'été des Restos du cœur auront lieu dans la halle de l'espace Raymond Bédé, situé au 101 rue du Faubourg-de-Tournai, les lundi 10 mars de 14:00 à 17:00, mardi 11 mars de 9:00 à 12:00, et lundi 17 mars de 14:00 à 17:00.

Il est demandé de se munir d'une fiche CAF, d'un avis d'imposition ou non-imposition 2024, d'un bail ou quittance de loyer, de factures d'eau,

gaz ou électricité et de tout autre document permettant d'établir les ressources et dépenses. Il est possible de montrer une carte mobilité inclusion (CMI).

Pour la campagne d'été, le barème de référence est inchangé. Le premier jour de distribution sera le mardi 25 mars, à la halle de l'espace Bédé. À noter qu'il n'y aura pas d'inscription le 1^{er} jour de distribution.

▶ COLLECTE DÉCHETS

- ▶ **MER. 12 MARS** (déchets ménagers)
- ▶ **MER. 19 MARS** (déchets ménagers, recyclables et verre)

▶ DÉCHÈTERIE

Lun., mar. mer., ven, sam. de 9:30 à 12:15 et de 13:30 à 17:00. Dim. de 9:00 à 12:00. Rue du Champ des Oiseaux

▶ NUMÉROS UTILES

- ▶ Médecin de garde 03 20 33 20 33
- ▶ Smir 03 27 22 49 00
- ▶ Mairie 03 27 22 48 00
- ▶ CCAS 03 27 09 08 40

Restez en contact :

Journal municipal réalisé par le Service Communication, 69 Grand'Place, 59230 Saint-Amand-les-Eaux, 03 27 22 49 70, lavieamandinoise@saint-amand-les-eaux.fr

Impression : Jean-Bernard PEFC IMPRIM'VERT* Imprimé dans les Hauts-de-France sur papier européen issu de forêts gérées durablement.

Naissance 17 FÉV. WILLEMYS Alix.

Décès BOUKHTOUCHEN Tassadite (65 ans). LOUISE DELOURME Jacqueline (90 ans). LAISNE DELVAUX Josette (91 ans). GOULOIS Bernadette (68 ans). PIEDBOEUF Romuald (55 ans). VASSEUR Robert (87 ans).

Menu LUN. 10. Potage aux légumes biscotte, sauté de porc aux olives ou tarte au chèvre et basilic, blé au thym, courgettes, petits suisses aromatisés, kiwi bio.

MAR. 11. Salade flamande, poisson meunière, riz bio brunoise de carottes, édam, éclair au chocolat.

MER. 12. Œuf dur mayonnaise, tajine de bœuf aux raisins et abricots ou tajine de poisson, semoule bio, yaourt, orange bio.

JEU. 13. Carottes râpées à l'échalote, émincé de poulet au curry ou filet de merlu, gratin dauphinois, haricots plats, Saint-Nectaire AOP, compote de fruits.

VEN. 14. Lentilles bio vinaigrette, boulettes de soja sauce tomate, macaronis, gruyère, banane bio.